



## Le Charme de Jérusalem



A plupart des villes construites par les fils des hommes offrent peu d'intérêt. Ce ne sont que des agglomérations plus ou moins considérables d'habitations abritant de pauvres et insignifiants mortels, cachant sous leurs toits quelques joies éphémères, mais surtout des deuils, des intrigues, des jalousies, des envies et mille autres manifestations de l'égoïsme humain, qui, formant la frame de toute existence, sont devenues trop communes pour faire saillie dans l'histoire. Ainsi que la masse des individus, la masse des cités fait simplement nombre à la surface de notre globe. Après avoir péniblement fixé leur place respective sur un atlas géographique, nous arrivons difficilement à retenir leur nom dans notre mémoire. Les grands événements, par où évolue l'humanité, se concentrent dans quelques villes, qui s'élèvent du milieu des habitats terrestres, comme d'un massif montagneux se dressent quelques cimes, attirant presque exclusivement le regard du voyageur. Villes dominatrices, d'où descend sur le monde un rayonnement, principe de progrès et de civilisation, parfois, hélas! germe de destruction et de mort. Telles Babylone et Tyr, reines de la richesse matérielle; Athènes, reine de la